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ЕжЕнЕдЕльная  газЕта  ОаО «УралэлЕктрОмЕдь»

Выходит с 5 октября 1979 года

«Селен» 
к лету 
готов!

Секреты 
открываются 
на конкурсе профессий

2 5 6

5 июня – всемирный день охраны окружающей среды

местная 
власть

Общий успех
 зависит 
от каждого Бюджет, земля  

и детский труд
…были в центре внима-
ния депутатов думы муни-
ципального образования 
«городской округ Верхняя 
Пышма» на очередном за-
седании, прошедшем 26 
мая. 

Прежде всего, депутаты обсу-
дили исполнение бюджета 2010 
года. По их мнению, налицо по-
зитивные тенденции в бюджет-
ном процессе. Тем не менее, не 
вполне были использованы ре-
зервы по наращиванию муни-
ципальной казны. Увеличить 
поступления в бюджет можно 
за счет сдачи в аренду земель, 
реализации иной муниципаль-
ной собственности, более скру-
пулезного взимания налогов с 
физических лиц.

Кроме того, депутаты пред-
лагают экономить бюджетные 
средства за счет ассигнований 
на содержание администра-
ции: эти расходы должны быть 
под строгим контролем и не-
минуемо и последовательно 
сокращаться. 

Депутаты приняли к сведе-
нию информацию об исполне-
нии бюджета в первом квартале 
этого года: 23,8 процента годо-
вых назначений выполнено. 

Участники заседания внесли 
изменения в правила земле-
пользования и застройки на 
территории городского окру-
га, что позволило следом при-
нять муниципальную адрес-
ную программу (срок действия 
2011–2020 годы) сноса и рекон-
струкции многоквартирных до-
мов на отдельных застроенных 
территориях городского окру-
га, определяемых согласно ге-
неральному плану. 

Это по-настоящему судь-
боносное решение, которое 
положит конец точечной за-
стройке и позволит перейти на 
комплексное освоение терри-
торий, предназначенных под 
застройку. 

На основе этой программы 
будут теперь формироваться 
условия для проведения земель-
ных аукционов. Существенной 
частью договоров с застрой-
щиками станет обременение 
их обязательствами возводить 
детские сады, рекреационные 
зоны, спортивные сооружения, 
иные социальные объекты и за 
свой счет осуществлять снос 
ветхого жилья и расселение 
жильцов. Комплексное освое-
ние территории как основа 
градостроительной политики 
дает больше возможностей уча-
ствовать в областных целевых 
программах софинансирова-
ния строительства социально 
значимых объектов. 

Депутаты заслушали инфор-
мацию о деятельности в летний 
период молодежной биржи тру-
да: кстати, в этом году она сме-
нила название на центр занято-
сти молодежи «Старт». К началу 
сезона принято 396 заявлений 
от желающих потрудиться ле-
том. Молодые люди и подрост-
ки будут, как обычно, ремон-
тировать спортивные корты, 
пешеходные дорожки внутри 
дворовых территорий, мыть и 
красить двери подъездов по до-
говорам с управляющими ком-
паниями. Оплата труда пойдет 
из средств местного бюджета и 
центра занятости. 

Особенность нынешнего 
«трудового семестра» в том, что 
ребячий труд будет дополнен и 
полноценным отдыхом: заду-
маны культурная и спортивная 
программы. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

СлОжнОЕ слово «экология» 
включает в себя, по большому 
счету, все, что необходимо че-
ловеку для жизни. Свежий воз-
дух и чистую воду, цветы, де-
ревья, листья. И хотя в словаре 
экология трактуется только 
как «наука об отношениях жи-
вых организмов с окружаю-
щей средой», само это слово 
стало в последние годы по 
своему значению шире. И уже 
не просто науку, а сложную 
систему, которая помогает 
человеку сделать мир чище, 
комфортнее, лучше, имеем 
мы в виду под этим понятием.

Уже тогда  
мы были первыми
С тех пор, как люди всерьез заду-

мались о техногенном воздействии 
на природу, сложилось устойчивое 
убеждение, что жить в промыш-
ленных городах, мягко говоря, не-
безопасно. Крупные предприятия, 
мол, денно и нощно выбрасывают 
на головы ни в чем не повинных 
жителей сотни тонн гари, копоти, 
тяжелых металлов и других вред-
ных для здоровья веществ. Между 
тем, именно для того и работают 
экологи, чтобы минимизировать 
воздействие человека на природу. 

«Экологическая история» ком-
бината «Уралэлектромедь» нача-
лась более четырех десятков лет 
назад. В те времена руководство 
страны не особенно задумывалось 
о том, сколько и чего выбрасыва-
ют работающие круглые сутки за-
воды. Ни о постановлениях, ни о 
природоохранных технологиях, 
ни тем более о Киотском протоко-
ле тогда даже и речи не шло. Соот-
ветственно, никаких требований 
не выдвигалось и в адрес про-
мышленных предприятий. Но уже 
тогда, в далекие 60-е,  руководство 
предприятия, понимая важность 
проблемы защиты окружающей 
среды, добровольно пошло на 
серьезные расходы по строитель-
ству  первых станций нейтрали-
зации сточных вод. Может быть, 
с современной точки зрения про-
мышленные стоки на тех станциях 
нейтрализации очищались и недо-
статочно хорошо. Но тогда это был 
прорыв!

Чтобы вода и воздух 
стали чище

С тех пор много очищенной и 
неочищенной воды утекло. От-
дельные меры по охране окружаю-
щей среды сложились в большую и 
стройную систему. Но принципы 
руководства ОАО «Уралэлектро-
медь» остались неизменными. И 
по-прежнему экологические ме-
роприятия реализуют у нас с еди-
ной целью – снизить негативное 
влияние производства на нашу 
многострадальную окружающую 
среду.

В 1979 году было издано Поста-

новление Правительства СССР об 
инвентаризации источников вы-
бросов. 

– До того мало кто имел пред-
ставление о количестве выбросов 
загрязняющих веществ в атмо-
сферный воздух, – рассказывает 
начальник управления охраны 
окружающей среды Валентина Гу-
гля. – Этот документ  стал отправ-
ной точкой для серьезных исследо- 
ваний. Не прошло и года, как у нас 
были взяты на учет все источники 
выбросов, выполнены необхо-
димые замеры и расчеты. Сле-
дующим шагом стала разработ-
ка первого проекта  нормативов 
предельно допустимых выбросов. 
В этот же период было  организо-
вано самостоятельное подразделе-
ние – экологическая лаборатория 
комбината «Уралэлектромедь».  

Сегодня созданная почти три де-
сятка лет назад служба преврати-
лась в Управление охраны окружа-
ющей среды, в которое вошли эко-
логические службы всех подразде-
лений ОАО «Уралэлектромедь». 
При определении его функций  
исходили из практических потреб-
ностей, которые к тому времени 
сформировались. При этом круг 
задач получился весьма обшир-
ным. Основные из них: управле-
ние обеспечивает взаимодействие 
предприятий с контролирующими 
организациями, разрабатывает 
комплексные природоохранные 
программы, осуществляет мето-
дическое руководство и коорди-
нирует природоохранную деятель-
ность подразделений, принимает 
участие в разработке норматив-
ной документации и проектах 
мониторинга окружающей среды, 

проводит экологические аудиты, 
организует наблюдения  в районе 
деятельности предприятий, осу-
ществляет расчеты платежей за 
загрязнение окружающей среды. 
И это далеко не полный перечень 
его функциональных обязанно-
стей. Экологический контроль и 
мониторинговые исследования 
объектов окружающей среды 
осуществляет экоаналитическая 
лаборатория управления охраны 
окружающей среды, аккредито-

ваннная на техническую компе-
тентность и независимость. Лабо-
ратория способна анализировать 
все виды стоков, поверхностные 
и подземные воды, питьевую воду, 
почвы, снег, атмосферный воз-
дух, воздух рабочей зоны, выбро-
сы, а также проводить измерения 
вредных физических факторов в 
производственных помещениях и 
объектах окружающей среды.

Об экологии – с любовью

Цветы среди производственных помещений, рядом с подъездными путями,
встретишь не на каждом предприятии.
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на главных 
стройках

Под знаком 
обновления

отдых

лЕтнИЙ лагерь для детей в пан-
сионате «Селен» – излюблен-
ное место отдыха ребятишек 
сотрудников ОаО «Уралэлек-
тромедь». Большим и малень-
ким обитателям он нравится 
за комфорт и порядок, и с 
каждым годом инфраструк-
тура совершенствуется. 
Вот и к началу нового сезона, в 
этом году, здесь значительно 
улучшили материальную базу, 
в чем 30 мая убедились участ-
ники приемочной комиссии  
по детским заездам во главе  
с директором по общим  
вопросам ОаО «Урал
электромедь» николаем да-
ниловым. В комиссию входили 
и специалисты по медицине, 
энергетике, пожарной безо-
пасности. 

Итак, первая смена ребятишек 
заедет уже в эти выходные, так что 
лагерь готов абсолютно.

Жилые корпуса отремонтиро-
ваны: в комнатах – свежие обои, 
кое-где – новая мебель: например, 
в этом году стало больше платяных 
шкафов и тумбочек, добавилось и 
оборудование для сушки обуви и 
одежды. 

В местах общего пользования, 
например, в постирочных и сануз-
лах, отремонтированы сантехни-
ка и системы водоотведения. Да 
и сами корпуса, где требовалось, 
подновили.

К этому сезону усовершенство-
вали систему противопожарной 
сигнализации: она всегда в «Се-
лене» отлажена безупречно, но к 
детскому заезду ей добавили гром-
кости. 

Кардинально изменились 
внешний вид и «начинка» в клубе-
столовой, начиная с фасадов: те-
перь здание выглядит не просто 
свежо, но значительно современ-
нее, а кроме того, его оборудова-
ли новыми современными све-
тильниками, заменили входные и 
оконные группы.

Кто прежде бывал в большом 
зале клуба, теперь его не узнает – 

это современный зал заседаний, 
оборудованный сетями для про-
ведения конференций. Для ребя-
тишек же он будет, по мере необ-
ходимости, трансформироваться 
то в кинозал – на сцене есть экран, 
то в концертную площадку – для 
массовых мероприятий закупи-
ли современное транслирующее 
аудио- и видеооборудование, то 
в танцплощадку. Если же потре-
буется, зал вновь станет удобным 
местом для проведения образова-
тельных мероприятий.

Едва ли не главное место в за-
городном лагере – стадион. Его 
существенно переоборудовали. 
В первую очередь позаботились о 
футбольном поле: усовершенство-
вали дренажную систему (в любую 
погоду поле будет в пригодном для 
спортивных баталий состоянии), 
засеяли и заботливо взрастили 
травяной покров. Поверите ли, но 
на это поле просто непреодолимо 
хочется выйти босиком. 

К слову о безопасности кон-
тактов с открытой природой: 
газоны и другая растительность 

«Селен»: готовность номер один
безопасны. Территория неодно-
кратно обработана специальны-
ми составами, безвредными для 
ребятишек, но губительными для 
насекомых. 

Обновили в ожидании детво-
ры и детскую площадку: качели-
карусели, песочницы и прочие 
малые архитектурные формы за-
метно похорошели – освежили на 
них не только краски, но и подно-
вили механизмы, а кроме того, как 
полагается, обезопасили. 

Комиссия внимательно и при-
дирчиво осмотрела весь лагерь: 
корпуса, столовую и, конечно, 
игровые площадки. Замечаний 
было немного, и все недочеты 
будут устранены к началу первой 
смены. 

Итак, сверкает чистотой тер-
ритория, благоухают цветочные 
клумбы и свежие газоны, наводят 
последний блеск работники, свер-
стал программу педагогический 
коллектив: в лагере «Селен» – го-
товность номер один.

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

Шахта уходит  
в землю

СтрОИтЕльСтВО подземно-
го рудника в филиале «Са-
фьяновская медь» набирает 
обороты. 
К середине мая глубина вен-

тиляционного ствола составила 
уже 105 метров, а будущий транс-
портный съезд углубился в землю 
на 600 метров.

Сегодня на стройке, главная 
задача которой – обеспечить сы-
рьевую безопасность ОАО «Урал-
электромедь», работает более 150 
человек.

Одна из главных задач ближай-
шего месяца – пуск подстанции 
110 киловольт, которая будет 
обеспечивать электроэнергией 
сначала стройку, а потом и новую 
шахту. Оборудование для нового 
энергообъекта – а это более 20 
вагонов – уже поступило в Реж. 
Более того, оно установлено и 
полностью смонтировано.

Сейчас на подстанции идут 
пуско-наладочные работы. Пуск 
запланирован на первые числа 
июля нынешнего года.

Параллельно с проходкой 
шахтных стволов и работами на 
подстанции начато строитель-
ство административно-бытового 
корпуса. Строители уже заложи-
ли фундамент и начали возводить 
стены. По словам технического 
директора ОАО «Сафьяновская 
медь» Виктора Крупнова, к октя-
брю стройку планируется закон-
чить, а в конце года в теплом АБК 
смогут разместиться строители. 

По плану, кабинетов и офисов 
в этом здании не будет. Оборудо-
ванный душевыми и раздевалка-
ми корпус предназначен только 
для рабочих.

Работы на стройке идут сей-
час даже с небольшим опереже-
нием графика. Выделенные на 
реализацию проекта средства 
осваиваются  тоже с небольшим 
опережением. А это значит, что 
стратегически важный объект 
будет пущен в срок.

Алла БАРАНОВА. 

не ряд мер,  
а стройная  

система
 Путь к достижению благополуч-

ной экологической обстановки в 
районе размещения ОАО «Урал-
электромедь» был долгим и труд-
ным.

Первоочередным вопросом на 
этом пути стал  переход на бессточ-
ную систему водопользования. 

– За период с 1985 по 1995 год на 
предприятии были построены от-
деление водоподготовки и очист-
ки промышленных стоков, две си-
стемы оборотного водоснабжения 
– «грязный» и «чистый» циклы, 
проведена полная реконструкция  
купоросного цеха, – рассказывает 
Валентина Константиновна. – В 
результате водопотребление у нас 
снизилось с 6,5 миллиона кубоме-
тров до миллиона с небольшим, а 
сброс в озеро Ключи сократился 
с 3,5 миллиона до 300-400 тысяч 
кубометров. Сегодня единствен-
ным видом сбрасываемых стоков 
остались ливневые воды. В 2005 
году началось строительство соо-
ружений для их очистки. И сейчас 
основная часть этой воды  направ-
ляется в ливненакопитель и далее 
– на очистку в гидрометаллургиче-
ское отделение ХМЦ. 

Для того чтобы оценить результат 
большой работы, достаточно по-
смотреть на озеро Ключи. Сегод-
ня там зелено, в лесу поют птицы, в 
озере поселились ондатры. Жизнь 
возвращается в место, которое 
казалось когда-то безнадежно за-
грязненным. И это неудивитель-

но: содержание вредных веществ в 
воде снизилось в десятки раз.

Следующим этапом стала рабо-
та по очистке отходящих техноло-
гических газов. Цель этой работы 
была одна – минимизировать вы-
бросы в атмосферный воздух. 

– Выбросы нужно было снизить 
настолько, чтобы атмосферный 
воздух в городе был совершенно 
безопасным, – говорит Валенти-
на Гугля. –  Прежде всего, решено 
было построить очистные соору-
жения в медеплавильном цехе. 
Раньше отходящие газы анодных 
печей выбрасывались без очист-
ки. За период с 1999 по 2003 годы 
в цехе были установлены высоко-
эффективные рукавные фильтры. 
Они улавливают сегодня по 500 
тонн пыли от каждой печи. Пыль, 
которая раньше вылетала в трубу 

и в которой содержание меди со-
ставляет 30%, превратилась в сы-
рье для филиала «Производство 
полиметаллов». В результате этот 
экологический проект оказался 
прибыльным.

После МПЦ настало время ре-
конструкции газоочистных соору-
жений ХМЦ. Задача здесь была по-
сложнее. Необходимо было сокра-
тить до минимума  выбросы селена 
и теллура, присутствие которых в 
атмосферном воздухе жестко нор-
мируется. С этой задачей справ-
ляются современные пылегазо-
очистные аппараты, в частности 
электрофильтры, установленные  
в ходе реконструкции газоочистки 
химико-металлургического цеха.

Сегодня выбросы ОАО «Урал-
электромедь» не превышают пре-
дельно допустимых норм.  

5 июня – всемирный день охраны окружающей среды

Об экологии – с любовью
Еще одно направление приро-

доохранной деятельности пред-
приятия – работа по обращению 
с отходами производства и потре-
бления. На предприятии создана 
система комплексного управле-
ния отходами, которая помогает 
перерабатывать на собственном 
производстве до 60 процентов 
образующихся отходов. Все  тех-
нологические отходы направля-
ются на переработку  в филиалы, а  
отработанные ртутьсодержащие 
лампы, масла, автошины, про-
масленные ветошь, песок, опил, 
бытовой и строительный мусор 
перерабатываются на специали-
зированных предприятиях. 

Важно, что системная, целе-
направленная природоохранная 
деятельность ведется не только 
на основной площадке, в Верхней 
Пышме, но и во всех филиалах 
предприятия. Они также доби-
лись немалых успехов в вопросах 
снижения выбросов в атмосфер-
ный воздух, сбросов в водоемы  
и в работе с отходами.

И зря несведущие люди говорят, 
что жизнь в промышленном горо-
де опасна по определению. Если 
негативное влияние на окружаю-
щую среду  строго контролирует-
ся, если  руководство предприятия 
понимает свою ответственность 
перед людьми, то и экологическая 
обстановка рядом с заводом бу-
дет благополучной, а количество 
вредных веществ в воде и воздухе 
– значительно ниже самых жест-
ких ПДК.

Алла БАРАНОВА. 

Все 
перемелется…
каПИтальныЕ ремонты в ОаО 
«Уралэлектромедь» идут 
точно по графику круглый 
год. для того чтобы оборудо-
вание работало без сбоев, 
оно нуждается в постоянном 
контроле, обслуживании, и, 
конечно, без плановых оста-
новок для ремонта (которые 
проходят точно по графику) 
здесь не обойтись.
Так, с 16 по 20 мая на обогати-

тельной фабрике филиала «Про-
изводство полиметаллов» ОАО 
«Уралэлектромедь» был про-
веден плановый капитальный 
ремонт стержневой мельницы 
МСЦ 21Х30 №1. Работы выпол-
няли специалисты ремонтно-
механической службы цеха и 
ЦЦРО. 

По словам начальника обо-
гатительной фабрики Сергея 
Безрукова, подобный ремонт с 
остановкой секции на пять дней 
проводится с частотой один раз 
в год. Вот и на этот раз плановые 
работы прошли в установленные 
сроки с высоким качеством вы-
полненных работ.

Во время ремонта была произ-
ведена полная замена футеровки 
барабана мельницы, загрузоч-
ного патрубка и полная ревизия 
привода и маслосистемы мель-
ницы. 21 мая, в соответствии с 
графиком, обновленный агрегат 
был пущен в строй. 

Еще недавно в «Селене» кипела работа...

...а уже в ближайшие выходные хозяевами здесь станут дети.

Начало на 1 стр.
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Накануне детского праздника, 
как и в прежние годы, руководство 
ОАО «Уралэлектромедь» выдели-
ло деньги на подарки малышам. 
А в отделе социального развития 
активистам «молодежки» помогли 
организовать закупку подарков. 

– Мы заранее приобрели для 
деток три коробки самых инте-
ресных игрушек, развивающих и 
настольных игр, канцтоваров, – 
рассказывает специалист отдела, 
активистка молодежной органи-
зации Надежда Симага. – Учиты-
вая потребности и интересы самих 
детей, мы купили им обогреватели 
(в летний период отопления в при-
юте не бывает, и помещения необ-
ходимо обогревать дополнитель-

но) и 16 билетов на гастрольную 
программу старейшего в России 
Московского цирка Никулина на 
Цветном бульваре в Екатеринбур-
ге. В цирк ребятишки отправятся 
на следующей неделе. Кстати, 
билеты мы купили самые лучшие 
– на первые ряды. И поедут на 
представление не только детки из 
приюта, но и несколько детей из 
малообеспеченных семей. 

По традиции молодежный за-
водской десант провел с ребятами 
развлекательно-конкурсную про-
грамму с розыгрышами. Закон-
чился визит дружным чаепитием 
с двумя огромными, специально 
заказанными в столовой тортами. 

Алена ПЕТРОВА.

как Бы это прискорбно ни звучало, но количество брошенных 
детей с каждым годом неумолимо растет. И в международный 
день защиты детей таким малышам уделяется особое внима-
ние. В Верхней Пышме дети из неблагополучных семей временно 
живут в Центре социальной помощи семье и детям «Солнышко». 
Именно туда и отправились 1 июня с визитом активисты нашей 
«молодежки».

Трудовые обязанности по уборке 
территории и третьего корпуса мо-
лодежная бригада разделила по си-
лам. Молодые люди взяли на себя 
тяжелую, «черновую» работу. Они 
переносили и расставляли мебель, 
стулья, скамейки. Девушки до 
блеска вымыли все окна на втором 
этаже третьего корпуса (на первом 
заканчивался ремонт). 

Кроме того, каждый год обще-

ственники наводят порядок и на 
могилах ветеранов, тружеников 
тыла Уралэлектромеди. Нынче 
приурочить акцию к 9 Мая не уда-
лось, а вот после праздника ребя-
та решили не нарушать добрую 
традицию. В один из солнечных 
майских дней они убрали прошло-
годнюю траву, облагородили тер-
риторию, посеяли цветы.      

Алена ПЕТРОВА.   

Операция «Чистый отряд» 
ПЕрЕд началом летнего сезона в детском лагере «Селен» активи-
сты молодежной организации Уралэлектромеди приняли участие 
в традиционном субботнике. ребята пришли на помощь работни-
кам клининговой компании, чтобы верхнепышминские школьники, 
заехавшие в первую смену, чувствовали себя уютно в простор-
ных, светлых и чистых комнатах. 

Победители конкурса Алина Ярославцева, Лариса Корнеева, Ольга Япс .

конкурс

благо дарить

новости «молодежки»

новости ПроФкома
24 мая 2011 года на произ-
водственной площадке фи-
лиала «Производство спла-
вов цветных металлов» ОаО 
«Уралэлектромедь» состоялся 
конкурс профессионального 
мастерства «лучший электро-
газосварщик».

В конкурсе приняли участие 
шесть электрогазосварщи-
ков 4-5 разрядов из энергоце-
ха, ремонтно-механического и 

тайны сварного шва

Лучшие сварщики Андрей Ислентьев, Антон Мельников, Александр Калинин.

чугуно-сталелитейного (плавиль-
ного) цехов.

Первый этап соревнования 
включал в себя практическое за-
дание. Каждому конкурсанту 
предстояло продемонстрировать 
строгому жюри во главе с пред-
седателем – главным инженером 
филиала ПСЦМ Станиславом 

Передвигиным практические на-
выки при выполнении электрога-
зосварочных работ за определен-
ное время с требуемым качеством. 
Особое внимание уделялось со-
блюдению работниками всех 
норм охраны труда. Все участники 
старательно приступили к выпол-
нению задания, в итоге показав хо-
рошие результаты и знание «тайн 
сварного шва».

На втором этапе электрогазо-
сварщиков ожидал теоретический 
экзамен в виде теста из 30 вопро-
сов на знание инструкций, основ 
первой медицинской помощи 
и, конечно, профессиональной 
компетентности. При подведении 
итога тестирования учитывалось 
количество верных ответов и вре-
мя, затраченное на выполнение 
задания.

По результатам двух этапов кон-
курса звание «Лучший электро-
газосварщик» завоевал Андрей 
Ислентьев. Второе место жюри 
присудило Антону Мельникову, 
третье – Александру Калинину.

Организаторы вручили победи-
телям грамоты, всем участникам – 
памятные подарки, поблагодарив 
за преданность своему делу, поже-
лав удачи на трудовом пути.

Юлия БАГАРЯКОВА. 

Что может быть в капле воды?
Первыми узнают лаборанты УООС

немного тепла и заботы в подарок

В мИнУВШИЙ понедельник за-
вершилась благотворительная 
акция «добрые вещи – в добрые 
руки», проводимая профкомом 
ОаО «Уралэлектромедь». С се-
редины апреля неравнодуш-
ные люди приносили в цеховые 
комитеты и в здание профсо-
юзной организации детские 
вещи и игрушки. 
Возрастных ограничений за-

ранее не ставили, организаторы 
были рады любым вещам. Но 
преимущество все же оставалось 
за подростковыми. Хотя немало 
оказалось и распашонок, костюм-
чиков для грудничков. И что самое 
интересное, некоторые приноси-
ли вещи целыми коробками, па-
кетами, однако и уходили домой 
тоже не с пустыми руками. Полу-
чался этакий своеобразный «об-
мен» одеждой.

Дату для коллективного разбора 
вещей – 30 мая – определили на 

очередном заседании профсоюз-
ных активистов, которое состоя-
лось на прошлой неделе. И вот, к 
вечеру понедельника, после ра-
бочего дня, люди потихоньку под-
тягивались на Орджоникидзе, 20,  
в здание профкома.

Жаль, что некоторые до сих пор 
стесняются участвовать в таких ак-
циях. Между тем, работники пред-
приятия приносили вещи вполне 
приличные, в хорошем состоянии. 
Зато как радовались обновкам 
сами детишки! То и дело примеря-
ли на себя штанишки, кружились 
в платьицах, модничали друг перед 
другом в джинсовых курточках.

Большую часть вещей в профко-
ме разобрали, почти не осталось 
мягких игрушек. Оставшуюся 
одежду решено отдать нуждаю-
щимся в центр «Солнышко» и 
храм. Надеемся, что эта добрая 
акция в дальнейшем станет еще 
более масштабной. 

добрые вещи – в добрые руки  
Во время акции: будут у девочек обновки.

этОт конкурс не случайно 
прошел в канун двух про-
фессиональных праздников 
– дня химика и Всемирного 
дня окружающей среды. 26 
мая 2011 года на участке эко
аналитического контроля фи-
лиала «Производство сплавов 
цветных металлов» ОаО «Урал  
электромедь» в профессио-
нальном мастерстве состя-
зались лаборанты управления 
охраны окружающей среды 
ОаО «Уралэлектромедь».

В чем заключается суть работы 
экоаналитической лаборатории? 
Да прежде всего в том, чтобы свое-
временно получать достоверную 
информацию о состоянии окру-
жающей среды как в производ-
ственных подразделениях, так и 
в зоне воздействия предприятия. 
Систематические мониторин-
говые исследования позволяют 
оценить ситуацию, понять, все ли 
в порядке, и, в случае необходимо-
сти, принять меры по снижению 
негативного влияния. Работа ла-
боратории УООС – на стыке двух 
наук – химии и экологии, потому и 
конкурс «Лучший лаборант УООС 
ОАО «Уралэлектромедь» реше-
но было проводить в канун обоих 
профессиональных праздников. 
В конкурсе принимали участие 8 
лаборантов химического анализа 
из Верхней Пышмы, Кировграда и 
Верх-Нейвинского.

Всех присутствовавших привет-
ствовала председатель конкурс-
ной комиссии, начальник УООС 
Валентина Гугля. Прозвучали ис-
кренние поздравления с прибли-
жающимися профессиональными 
праздниками. В первую очередь –  
с Днем химика, ну и, конечно, с 

Всемирным днем охраны окру-
жающей среды. Объявляя начало 
конкурса, члены жюри пожелали 
удачи всем участницам.

Соревнование проходило в два 
этапа. На первом участницам 
предстояло показать теоретиче-
ские знания: заполнить тест, вклю-
чающий в себя вопросы систем ме - 
неджмента качества, экологическо- 
го менеджмента, управления про-
фессиональной безопасностью и 
здоровьем и вопросы профессио-
нальной деятельности. Впервые в 
тест вошли вопросы по экономике 
и системе «Рост-Инновация». 

Изменились условия практиче-
ского задания: если на предыду-
щих конкурсах участницы выпол-
няли задания с учетом специфики 
их каждодневной работы, то на 
этот раз все оказались в равных 
условиях и выполняли одно и тоже 
задание – определение содер-
жания шестивалентного хрома в 
шифрованной пробе. 

При подведении итогов вы-
полнения практического задания 
жюри с удовлетворением отмети-
ло, что все конкурсантки «попали 
в десятку». 

По итогам двух этапов звание 
«Лучший лаборант УООС ОАО 
«Уралэлектромедь» завоевала Ла-
риса Корнеева (филиал ППМ), 
второе призовое место заняла Оль-
га Япс (основная площадка),третье 
место – у Алины Ярославцевой 
(филиал ПСЦМ).

Победителям конкурса вручили 
Почетные грамоты ОАО «Урал-
электромедь» и денежные премии. 
Всем участникам подарили памят-
ные корпоративные сувениры, по-
желав дальнейших успехов в рабо-
те, удачи и счастья.

Чаепитие, устроенное после 
окончания соревнования, позво-
лило снять напряжение конкурс-
ного дня и пообщаться с коллега-
ми в неформальной обстановке.

Юлия БАГАРЯКОВА. 

ПЕрВыЙ летний праздник – день 
защиты детей, 1 июня – мно 
гие россияне отмечают ис-
кренне, даря тепло души, 
оказывая посильную помощь 
ребятишкам, обделенным 
родительской заботой. как, к 
примеру, коллектив ООО «ме-
таллпак» – Центр социальной 
помощи семье и детям «Сол-
нышко». 

Дружба сложилась еще 15 лет на-
зад, когда неравнодушные к ребя-
чьим невзгодам работники пред-
приятия впервые решили помочь 
тогдашним постояльцам этого со-
циального учреждения. И акция 
переросла в крепкую дружбу.

– Мы приходим в «Солнышко» 
к каждому празднику,  – расска-

зывает председатель цехового ко-
митета ООО «Металлпак» Ирина 
Заец. – Обязательно приносим 
детские вещи, предметы первой 
необходимости, они малышам 
всегда нужны. На этот раз энтузиа-
сты отвезут не только одежду, но и 
устроят концертную программу . 

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

«Солнышку» – от всей души!
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событие

Примите к сведению

охрана труда

СИСтЕма охраны труда и 
обеспечения промышленной 
безопасности в ОаО «Урал
электромедь» – жесткая, от-
шлифованная десятилетиями 
и стоящая на страже жизни 
и здоровья, подкрепленная 
действиями работодателя по 
обеспечению комфортных 
условий труда и средств ин-
дивидуальной защиты. 
но, какой бы четкой ни была 
схема, чаще всего причиной 
ЧП становится неосторож-
ность. как исключить пресло-
вутый человеческий фактор? 
Ответ на этот вопрос руко-
водители ОаО «Уралэлектро-
медь» обсудили на совещании 
с начальниками цехов и под-
разделений предприятия.

Совещание провел директор 
ОАО «Уралэлектромедь» Влади-
мир Колотушкин. Он озвучил ста-
тистику: за пять месяцев текущего 
года на основной площадке за-
фиксировано девять несчастных 
случаев, из них три – тяжелых. 

Участники совещания призна-
ли: несмотря на то, что каждый 
сотрудник регулярно с момента 
поступления на предприятие про-
ходит обучение и инструктаж, обе-
спечен средствами индивидуаль-
ной защиты, кроме того, действия 
работника контролируют руко-
водители начиная от сменного  
мастера, сами работники наруша-
ют правила.

Главный инженер ОАО «Урал-
электромедь» Виктор Ашихин го-
ворил о том, что на предприятии 

сложилась эффективная система 
производственной безопасности. 
Он привел факты, свидетельствую-
щие о том, что планомерная работа 
по укреплению технологической и 
производственной дисциплины в 
последние несколько десятков лет 
привела к существенному сниже-
нию числа случаев травматизма на 
предприятии.  И сейчас необходи-
мо сделать все возможное, чтобы 
эта система не давала сбоев.

Разговор на совещании был 
острый, откровенный, не всег-
да лицеприятный. Предлагалось 
чаще применять разного рода 
санкции как к нарушителям, так и 
к тем, кто им попустительствует. 

Что можно противопоставить 
безответственности? Об этом и об 
основных направлениях работы 
доложил и.о. начальника ООТиПБ 
ОАО «Уралэлектромедь» Сергей 
Конончук. 

По его словам, в первую очередь, 
на каждой ступени контроля – от 
мастера, непосредственного ру-
ководителя на рабочем месте, и 
далее – начальника цеха и выше 
– следует исключить формальное 
отношение к исполнению правил 
производственной дисциплины. 

Ввести практику инструктажей 
и тренировки навыков оказания 
первой доврачебной помощи – 

каждый работник пройдет их не 
менее раза за год. Руководители 
всех уровней обязаны обеспечить 
подчиненных средствами индиви-
дуальной защиты, проконтроли-
ровать и, более того, – сами стать 
примером в применении СИЗ. 

Эти и еще целый ряд мер, на-
правленных на укрепление дис-
циплины, вошли в план, обяза-
тельный к исполнению каждым 
сотрудником предприятия. 

Каждый руководитель на пред-
приятии, начиная с мастера в цехе, 
знает свои обязанности. Разрабо-
тана и система взысканий, за нару-
шения правил безопасности труда 
предусмотрена и материальная от-
ветственность. 

В итоге сошлись во мнении, что 
главное мерило для работника – 
ответственное отношение к соб-
ственной жизни и жизни коллег. 
Тем не менее, следует задействовать 
все возможные средства: от уже-
сточения контроля, более деталь-
ного и частого обучения сотрудни-
ков до дисциплинарных взыска-
ний. Правила производст венной 
безопасности вырабатыва лись 
десятилетиями, и только их стро-
гое соблюдение позволит сделать 
работу каждого сотрудника ОАО  
«Уралэлектромедь» безопасной. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

В интересах жизни  
и здоровья

Не предоставляйте свои паспор-
та посторонним лицам, не подпи-
сывайте доверенности, заявления, 
иные документы, чистые листы 
бумаги, не способствуйте созда-
нию фирм-однодневок! Ответ-
ственность за деятельность таких 
фирм ляжет на ваши плечи. 

Предоставляя свои паспортные 
данные для регистрации юриди-
ческого лица, каждый должен осо-
знавать, что он становится участ-
ником (представителем) юриди-
ческого лица с момента внесения 
сведений в ЕГРЮЛ (Единый госу-
дарственный реестр юридических 
лиц) и несет предусмотренную 
действующим законодательством 
ответственность за деятельность 
данного юридического лица. 

Небольшое вознаграждение, 
полученное гражданином за пре-
доставление своего паспорта не-
знакомым лицам, не окупит тех 
штрафных санкций, которые мо-
гут быть предъявлены к данному 
лицу, не позволит избежать про-
блем и неприятных последствий. 
А проблемы могут быть следую-
щими:

– гражданин, являющийся учре-
дителем организации, не может 
быть признан безработным и не 
имеет права на получение пособия 
по безработице;

– на учредителе (руководите-
ле) лежит обязанность по про-
ведению процедуры ликвида-
ции юридического лица, в том 
числе и по решению суда.Если 
у вас имеются предположения, 
что с использованием ваших 
паспортных данных зареги-
стрированы какие-либо орга-
низации (паспорт был утерян, 
либо определенное время нахо-
дился у посторонних лиц и т.д.), 
следует обратиться в налоговую 
инспекцию по месту жительства 
с обращением о предоставлении 
информации о вашем участии в 
качестве учредителя (руково-
дителя) юридических лиц с за-
явлением о неиспользовании 
паспортных данных при государ-
ственной регистрации юридиче-
ских лиц. 

Если информация о регистра-
ции юридических лиц с вашим 
участием подтверждается, сле-
дует обратиться:

– в судебные органы по вопро-
су признания незаконной госу-
дарственной регистрации юри-
дического лица;

– в правоохранительные ор-
ганы. 

Управление  
ФНС России  

по Свердловской области.

никогда не доверяйте незнакомцам

нЕдаВнО в цехе горячего 
цинкования отметили свое
образный юбилей. В последних  
числах мая здесь был оцин-
кован стотысячный подвес со 
дня запуска производства.
Событие это отмечали всем 
коллективом. И, прежде всего, 
потому, что в общем успехе 
есть доля каждого.

– Добиться такого успеха мы 
смогли, прежде всего, благода-
ря поддержке руководства ОАО 
«Урал электромедь». Но и вклад 
каждого работника цеха переоце-
нить невозможно, – говорит за-
меститель начальника ЦГЦ Ри-
нат Фикиев. –  Только благодаря 
упорству, квалификации, целе-
устремленности всех наших спе-
циалистов мы можем наращивать 
объемы и поддерживать высокое 
качество готовой продукции.

Одно из самых молодых подраз-
делений предприятия уже вышло 
на европейский уровень как по 

качеству, так и по объему произ-
водства. И подтверждение этому 
– результаты проверок, которые 
регулярно проводят в цехе пред-
ставители итальянской фирмы 
«Саприн»,  которая предоставила 
ЦГЦ свои технологии. Замечаний 
к подготовке продукции у ита-
льянских аудиторов практически 
не бывает. Они подтверждают до-
кументально: качество цинкового 
покрытия в Уралэлектромеди ни в 
чем не уступает европейскому. 

А добились такого результата в 
цехе благодаря тому, что весь про-
изводственный процесс, от приема 
металлоконструкций до контроля 
качества готовой продукции, здесь 
отработан и отлажен до мелочей. 
Каждый знает свои обязанности 
и понимает: малейший недочет 
на любом этапе обернется в конце 
концов серьезными потерями.

Важно, что успокаиваться на до-

Сто тысяч за пять лет
стигнутом в цехе не собираются. 
И сейчас коллектив готовится к 
запуску новой линии цинкования 
мелких изделий. В помещении 
бывшего цеха фольги, где будет 
установлена линия, полным хо-
дом идут подготовительные рабо-
ты – демонтаж старых стен с по-
следующим возведением новых, 
обустройство участка, подготовка 
площадок для котлованов под фун-
даменты новых установок. Работа 
идет в полном объеме параллельно 
с подготовкой технической и кон-
структорской документации. 

В цехе постоянно наращивают 
объемы, и если от первого до пя-
тидесятитысячного подвеса про-
шло более трех лет, то следующие 
пятьдесят тысяч были оцинкованы 
примерно за два года. А после пуска 
новой линии и до двухсоттысяч-
ного подвеса будет рукой подать. 

Алла БАРАНОВА.

Коллектив ЦГЦ на фоне «юбилейного» подвеса.

Под знаком обновления

нЕдаВнО в котельной энергоцеха ППм ОаО «Уралэлектромедь» 
без особых почестей отправили на заслуженный отдых ветера-
на. Почему без почестей? да потому, что на пенсию ушел старый 
паровой котел, который много лет стабильно поставлял пар, теп-
ло и горячую воду на предприятие и в жилые районы кировграда. 
В мае 2011 года устаревший во всех отношениях котел №8 за-
менили две современные установки дЕ 16. (Один из новых котлов 
был установлен в сентябре 2008 года, монтаж второго завершен 
сравнительно недавно).

Новое оборудование более эко-
номично и надежно: на каждом 
котле установлена автоматизиро-
ванная система управления про-
цессом. Такая система позволяет 
более четко контролировать рабо-
ту агрегата, гибко менять режимы 
и вовремя реагировать на малей-
шие отклонения от нормальных 
режимов. Кроме того, новая си-
стема управления поможет киров-
градским энергетикам более эф-
фективно работать во время пере-
ходных периодов – весны и осени, 
а также в летний сезон.

– Ранее летом при необходи-
мости выработки пара нам при-
ходилось задействовать один из 
больших мощных котлов, он ра-
ботал на минимуме и, естествен-

Пар и тепло из нового котла

но, неэффективно, – поясняет 
начальник энергоцеха Николай 
Артамонов. – Новые котлы, про-
изводительностью 16 тонн пара в 
час, полностью обеспечивают объ-
емы пара для поддержания техно-
логического режима предприятия. 
Это экономит электроэнергию 
и газ. По примерным подсчетам, 
в летний и переходный периоды 
экономия энергоресурсов на вы-
работку пара составит порядка 30 
процентов.

Программа модернизации ко-
тельной продолжается. На втором 
этапе предполагается замена всех 
старых паровых котлов на водо-
грейные. В 2011 году запланиро-
вано выполнение проектной до-
кументации.

Новый котел готов к работе.
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юбилей

35 лет работы на предприя- 
тии –

РУСИНОВА Надежда Дмитри-
евна, аппаратчик цеха медных по-
рошков,

АГАФОНОВ Сергей Георгиевич, 
плавильщик ПСЦМ,

СОСКОВА Галина Владими-
ровна, заведующая канцелярией 
ПСЦМ,

30 лет –
ХИСМАТУЛИНА Фария Гази-

зьяновна, грузчик центрального 
склада,

ТРОШКИН Валерий Гаврило-
вич, мастер электроцеха,

25 лет –
МЫШКИН Эдуард Павлович, 

электролизник цеха электролиза 
меди,

УСОЛЬЦЕВА Елена Геннадьев-
на, оператор ЦЦРО,

ОСТАНИН Александр Ивано-

Поздравляем!ПЕрВыЕ специалисты, которых 
встречают работники, прихо-
дящие на производство, – это 
специалисты отдела кадров. 
Именно они зачастую решают 
будущее соискателя, ведут 
документы, оформляют на 
работу в первый раз и готовят 
его к уходу на пенсию.
а что мы знаем об этих людях? 
какими они должны быть? как 
им удается разглядеть хоро-
шего, ответственного спе-
циалиста, и в чем секрет их 
успеха?

Найти ответы на эти вопросы 
мне помогла Елена Плотникова, 
инженер по кадрам бюро по работе 
с персоналом филиала «Производ-
ство сплавов цветных металлов» 
ОАО «Уралэлектромедь». Сразу 
после окончания Невьянского 
механического техникума, в 1979 
году, она пришла работать на завод. 
Через два месяца Елену пригласи-
ли в качестве специалиста в бух-
галтерию предприятия: девушка 
прекрасно зарекомендовала себя 
еще во время прохождения произ-
водственной практики. 

В отделе кадров завода Елена 
Федоровна трудится с 6 августа 
1991 года. Сначала была опе- 
ратором, затем инспектором, 
старшим инспектором. Сейчас 
она – высококлассный инженер 
по кадрам. Всегда старается со-
вершенствовать знания, повы-
шает профессиональный уровень. 
В 2008 году с отличием окончила 
Академию труда и социальных от-
ношений.

Эта жизнерадостная женщина с 
воодушевлением признается, что 
другой дороги на работу, кроме как 
на завод, она не знает. Профессия 
кадровика для Елены Федоров-
ны – жизненное призвание. Не-
смотря ни на что, она очень любит 
свою работу и никогда не задумы-
валась о смене трудовой стези.

– Работа кадровика очень инте-
ресная и, вместе с тем, ответствен-
ная, – говорит Плотникова. – На-
сколько правильно мы выстроим 
взаимодействие с новым работ-
ником, оформим документы о его 
приеме, настолько он впослед-
ствии будет ощущать себя частью 
единого коллектива. 

Работа кадровика – это бес-
конечное общение. Казалось бы, 
устать от такого труда можно до 
того, что лица различать пере-
станешь. Но Елене Федоровне 
всегда удается найти в своей про-
фессии позитивные, уникальные 

стороны. Она с упоением может 
рассказывать о новых и старых ра-
ботниках, отмечая курьезные слу-
чаи. Интересной и очень полезной 
считает работу с архивами, и это 
неудивительно. Именно там хра-
нится история каждого работника, 
целых династий и всего завода. 

Кроме всего прочего, работа 
кадровика требует большой акку-
ратности. Любая  самая незначи-
тельная ошибка при заполнении 
документов может через много лет 
создать человеку множество про-
блем. И он вспомнит нерадивого 
кадровика недобрым словом, ког-
да при оформлении пенсии Пен-
сионный фонд заставит его при-
носить дополнительные справки, 
чтобы исправить ошибки в трудо-
вой книжке. Именно поэтому Еле-
на Федоровна очень внимательна 
при оформлении кадровых доку-
ментов. 

Одним из главных секретов сво-
ей успешной деятельности Елена 
Федоровна считает правильную 
расстановку приоритетов: что сде-
лать в первую очередь, какая рабо-

та требует особого внимания. Это 
позволяет быстро и четко выпол-
нять необходимые задачи.

Справляться со сложными, на-
пряженными ситуациями Плот-
никовой помогают максимальная 
мобилизация, мудрость и неиз-
менное чувство юмора. Наверное, 
поэтому и ее любимая актриса 
– неунывающая Надежда Румян-
цева. Они действительно схожи 
своей жизнерадостностью, сме-
калкой, открытостью и позитив-
ным настроем. 

Всегда обаятельная, добродуш-
ная, Елена Федоровна искренне 
радуется успехам своего предпри-
ятия, родных, знакомых. Обожа-
ет красивые цветы, выращенные 
собственноручно. 

Когда мы говорим о кадровой 
работе, то нередко представляем 
только бумаги. Но главный секрет 
таких специалистов – видеть не 
документы, а человека. Понимать, 
что за каждым приказом, объясни-
тельной, заявлением стоит чья-то 
судьба.

Юлия БАГАРЯКОВА.

В мае  
трудовые юбилеи отмечали:

вич, слесарь КИПиА управления 
автоматизации,

ОСЬКИНА Татьяна Павловна, 
лаборант центральной лаборато-
рии,

20 лет –
САДРТИНОВ Даниль Раулье-

вич, обработчик цеха электролиза 
меди,

15 лет –
ОРЛОВА Татьяна Георгиевна, 

инженер управления,
БАЙСАРОВА Лилия Бахтия-

ровна, лаборант центральной ла-
боратории,

ГИРФАНОВ Рашид Хусаино-
вич, слесарь центральной лабора-
тории,

ПОДГОРНОВ Василий Васи-
льевич, электромонтер электро-
цеха,

БЕЛОУСОВА Елена Анатольев-
на, контролер ОТК ПСЦМ.

Юбилейные дни рождения  
в мае отмечали:

Николай Васильевич ЗЕЛЕН-
КИН, Ольга Ивановна КУЗЬ-
МИНА из медеплавильного 
цеха; Фанис Фагимович ХАКИ-
МОВ из цеха электролиза меди; 
Елена Ивановна ЧЕРЕПАНОВА, 
Вадим Геннадьевич ВОЛКОВ,  
Е л е н а  Б о р и с о в н а  Б А Ш -
ЛЫКОВА, Сергей Вадимо-
вич БЕЛОУСОВ из химико-
металлургического цеха; Вик-
тор Евгеньевич ПОХАЛУЕВ 
из купоросного цеха; Рефкат 
Зияндарович ХАСАНОВ, Юрий 
Александрович ВЬЮЖЕНКО из 
железнодорожного цеха; Петр 
Алексеевич ЗВЕРЕВ, Александр 
Викторович ИВАНОВ, Нико-
лай Васильевич ЯКОВЛЕВ, 
Леонид Михайлович КЛОКОВ 
из автотранспортного цеха; 
Альвирт Саматович ГИЗАТУЛ-
ЛИН, Михаил Владимирович 
МИГАЛКИН из центрально-
го склада; Сергей Геннадьевич 
НИКИТИН, Татьяна Нико-
лаевна ОБАТНИНА, Наталья 
Александровна ЗАГИДУЛИНА, 
Ирина Юрьевна ОСТАНИНА из 
управления; Эдуард Юсуфович 
МАМЧУЕВ из ЦЦРО; Николай 

Геннадьевич СЕМЕНЕЦ, Вла-
димир Георгиевич ТЕЛЯКОВ 
из ЦППИ; Любовь Никитична 
ШАПЕНСКИХ, Наталья Влади-
мировна ЖАРИХИНА из УКСа; 
Юрий Александрович ЛОБА-
НОВ, Татьяна Ивановна ПА-
ТРУШЕВА, Николай Иванович 
СТАРКОВ, Сергей Рафаилович 
АНФАЛОВ из управления про-
ектных работ; Фанида Рогипов-
на СУФИЯРОВА, Тамара Пав-
ловна СОЛОВЬЕВА, Людмила 
Васильевна АГЕШИНА из ОТК; 
Ирина Алексеевна ШАМСУТ-
ДИНОВА из центральной лабо-
ратории; Галюся Сенатуловна 
БОДРОВА из теплотехническо-
го цеха; Василий Николаевич 
НЕСТЕРЕНКО, Фанис Нургая-
нович ХАБИБУЛЛИН из цеха 
благоустройства; Елена Федо-
ровна ПЛОТНИКОВА, Алек-
сандр Евгеньевич САВИНЦЕВ, 
Людмила Васильевна ПАНОВА, 
Евгений Васильевич КРОПО-
ТУХИН из ПСЦМ.

Поздравляем всех юбиляров, 
желаем праздничного настрое-
ния, крепкого здоровья, успе-
хов!

Елена Плотникова на рабочем месте.

лица

будьте здоровы!

Он СОВСЕм маленький, не 
всегда заметный глазу. И ниче-
го особенно пугающего в нем 
нет – есть насекомые и по-
страшнее! но сколько же беды 
он может принести – клещ… 
О необходимости вакцинации 
против клещевого энцефа-
лита всем, кому грозит укус 
клеща, мы говорили в марте, 
когда следовало привиться. И 
снова возвращаемся к теме 
в сезон максимальной актив-
ности этого опасного насеко-
мого.
О том, что делать, если на 
себе вы обнаружили клеща, 
рассказывает заведующая 
цеховой службой Верхнепыш-
минской поликлиники Ольга 
Поволоцкая. 
 
Напомним, клещевой энцефа-

лит – вирусное заболевание, по-
ражающее нервную систему. А 
значит, укус клеща – не то, что по-
чесалось и прошло, нет – болезнь 
будет мучительной.

Инкубационный период (с мо-
мента укуса и до начала клиниче-
ских проявлений болезни) – от 
двух дней до 30 суток. Затем, на 
втором этапе, возможно следую-
щее: общая слабость, недомога-
ние, повышенная утомляемость, 

снижение аппетита, чувство раз-
битости, ломота во всем теле. 

Симптомы, прямо скажем, не-
выразительные, в большинстве 
случаев можно было бы их списать 
на легкую простуду или на баналь-
ную усталость… Но! Если они со-
провождаются головными боля-
ми, ознобом и – главное! – болями 
в поясничной области, – ищите на 
себе клеща. Или его укус. 

Самая страшная стадия заболе-
вания – собственно клиническая. 
Может протекать в разных вари-
антах, от легких до тяжелых. Но 
страшнее болезни – ее последствия, 
от инвалидности и до смерти.

И все же пугаться не надо, даже 
обнаружив клеща. Скрепя серд-
це, идите в ближайшую больницу, 
там его удалят профессионально, 
сделают необходимые процедуры. 
Правда, не все обойдется бесплат-
но, но это уже детали, если хочется 
жить. Самого же кусаку отпра-
вят на анализы и через некоторое  
время вам сообщат, заразный он 
или нет. 

Если решитесь удалять этого 
монстра самостоятельно, восполь-
зуйтесь нашей инструкцией. 

Итак, клещ держится за вас сво-
им хоботком. Прочной ниткой 
окружаем его тельце, стараясь 
затянуть узел именно вокруг хо-
ботка. И далее решительно, но без 
резких (без резких!) движений, за 
нитку подтягиваем вверх – вместе 
с этим, не побоюсь сказать, зве-
рем.

Достали его целым и невреди-
мым? Отлично! А если нет, если 
хоботок остался в вас, да еще вме-
сте с головой?

Срочно спирт. И иглу. И пламя 
огня. Спиртом мы обеззаразим 
место укуса, а огнем продезин-
фицируем иглу. После чего иглой 
спокойно вынем остатки (или уже 
останки) обидчика. Поскольку бо-
лезнь была у него в брюшке, остав-
шиеся фрагменты клеща (при 
условии, что он не был носителем 
энцефалита) угрожали только на-
гноением. 

Не убирайте далеко спирт – 
нужно проспиртовать ранку. По-
сле этого снимите стресс и живите 
долго и счастливо. 

Да, вот еще важно: в каком бы 
виде вы ни удалили клеща – ни в 
коем случае не раздавите его, сами 

знаете почему (смотрите выше). И 
не забудьте вымыть руки с мылом 
– что называется, чтобы и духу не 
осталось.

И никогда не смазывайте клеща 
никакими мазями, кремами, жи-
рами, маслом, пока он в вас, по-
тому что таким образом вы заста-
вите его в поисках глотка воздуха 
залезть еще глубже внутрь.

Но что же делать с обидчиком 
дальше? С глубоким чувством 
превосходства посадите его в бан-
ку или любой стеклянный флакон 
и отнесите в больницу для экспе-
риментов по определению его за-
разности. 

И ждите симптомов. Дай бог, 
чтобы их не было! Но бдительность 
нельзя терять суток 30…

Это на бумаге все вот так забавно, 
а жизнь – штука суровая: в прессе 
сообщают, что к 23 мая в Сверд-
ловской области в травматологи-
ческие пункты обратились 10638 
уральцев, укушенных клещами. 
Среди укушенных 2175 детей до 
14 лет. Лишь 2394 человека имеют 
данные о полном курсе прививок 
против клещевого вирусного энце-
фалита. С подозрением на клеще-

Ужас с хоботком и ножками

кадровики,  
которые решают все

вой вирусный энцефалит госпита-
лизирован 81 человек – это на 57,8 
процента меньше, чем в прошлом 
году, но от того не легче… 

Одно радует, в прошлом году в 
этот же период клещи покусали на 
40 процентов больше уральцев.

Между тем, от укуса клеща мож-
но постараться уберечься. Прежде 
всего, выходя в лес или в сад, поль-
зуйтесь репеллентами – специаль-
ными жидкостями, запах которых 
отпугивает клещей. Естественно, 
защищает от клещей одежда – 
брюки и куртки с длинными рука-
вами. И не забудьте о мерах профи-
лактики – регулярно осматривай-
те друг друга. А для того, чтобы не 
поселить врага дома – обязательно 
встряхните всю лесную или садо-
вую одежду над ванной, внима-
тельно осмотрите вещи. 

А в целом – доброго вам лета,  
хорошей погоды! И – берегите 
себя.

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 
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Письма в ПроШлое

Выпускница школы №22 Юлия 
ЕРЕМИНА стала победительни-
цей конкурса среди 10-11-х клас-
сов. В своем письме она обраща-
ется к безымянному, но не менее 
уважаемому ветерану Великой 
Отечественной войны с особой 
благодарностью за мирное небо 
над головой. Сейчас в ОАО «Урал-
электромедь» работают родители 
Юлии – Лариса и Вадим Ереми-
ны. 

«С заводом связана судьба и мое-
го дедушки Генриха Федоровича 
Иванова, – рассказывает в письме 
Юлия. – Он работал котельщиком 
в ремонтно-механическом цехе. 
Его «бросали» на самые трудные 
ответственные участки во время 
войны, как Вас, уважаемый вете-
ран, на фронте в атаку, на взятие 
высоты.

В дело победы в Великой Отече-
ственной войне внесли свой вклад 
не только воины-солдаты, но и их 
жены, а также дети, которых сей-
час называют тружениками тыла. 
Не случайно в одной колонне тор-
жественным маршем по улицам 
нашего города в День Победы идут 
не только участники войны, но и 
те, кто ковал победу в тылу. Я ду-
маю, Вы вовсе не против этого…»

Кстати, о городе. Юлия утверж-
дает, что «Верхнюю Пышму мно-
гие часто называют «маленькой 
Швейцарией». На это у горожан 
есть веские основания: наш го-
род современен, красив, уютен. 
Но главное его достояние – люди. 
Здесь не забывают о детях и стари-
ках, о Вас, ветераны войны и труда. 
И большая заслуга в этом принад-
лежит градообразующему пред-
приятию».

***
А вот как о «нашей маленькой 

уютной стране» рассказывает 
своему прадедушке Степану Се-

меновичу Паранюшкину, герои-
ческая юность которого прошла 
на Краснознаменном Балтийском 
флоте, победительница в номина-
ции «Письмо в январь 1944 года» 
Екатерина МОСКОВСКАЯ из  
8 -П класса школы №33:

«Живу я в Верхней Пышме – это 
небольшой городок на Урале. Каж-
дый год в День Победы я хожу на  
главную площадь нашего города, 
чтобы поздравить ветеранов, я 
дарю им гвоздики и говорю слова 
благодарности за одержанную ими 
победу над фашизмом. У нас есть 
музей военной техники времен 
Великой Отечественной войны, 
маленькие мальчики играют в 
«войнушку» на этих экспонатах, 
считая себя отважными героями и 
стараясь во всем походить на вас.

Мое самое большое желание, 
чтобы эта военная техника навсег-
да осталась экспонатами в музеях 
и больше никогда не вставала на 
боевые позиции. Я хочу, чтобы 
моему поколению и всем после-
дующим не пришлось воевать, 
как тебе, защищая свою Родину. Я 

буду рассказывать про тебя своим 
детям и внукам, чтобы они расска-
зали своим, о твоем поколении и о 
том великом подвиге, который вы 
совершили…»

Катя искренне надеется, что 
это письмо «дойдет» до адресата, 
что прадедушка «прочитает» его в 
короткое затишье между боями за 
оборону Ленинграда. Правнучка 
подбадривает Степана Семенови-
ча: «Война уже подходит к концу, 
осталось несколько тяжелых меся-
цев, и ты вернешься домой. А дома 
ждет тебя с нетерпением семья, 
каждый день они ожидают твое-
го возвращения. Я очень горжусь 
тобой, прадедушка, той отвагой, 
с которой ты защищал свою роди-
ну, не испугался сильного врага, 
храбро сражался в жестоких боях. 
Именно о таких людях, как вы, 
будут помнить еще множество по-
колений…»

***
Ученица 9-го класса школы №2 

Екатерина СТРЕЛКОВА стала 
лучшей в номинации «У Вечного 
огня», и в своем письме она тоже 
всячески поддерживает неизвест-
ного ей героя: «Знаю, тебе очень 
тяжело, но поверь, за этот мир, 
в котором живут твои родные, 
нужно бороться. Мы свободны 
и счастливы, но и ваше время не 
смеем забывать».

Обращаясь к адресату, Катя, 
чтобы внушить ему веру в победу, 
описывает дальнейшие, пере-
ломные события войны: «Сейчас 
у тебя Сталинградская битва. Она 
продлится с 17 июля 1942 года по 
2 февраля 1943 года. Это будет 
нелегко, но именно вы сделаете 
первый шаг к полному разгрому 
врага. Впереди еще Смоленское 
сражение, девятисотдневная бло-
када Ленинграда, а самое великое 
– взятие Берлина! Кстати, в Гер-
мании все уважают русских. Я по-
нимаю, ты мне можешь не верить, 
но это действительно так. А 9 Мая, 
День Победы, теперь – самый свя-
той праздник, значимость которо-
го понимают все…»

***
Правнучка труженика тыла 

Кузьмы Александровича Лан-
чикова, обладательница второго 
места в конкурсе среди 10-11-ых 
классов Валентина ПОНОМА-
РЕВА из школы №22 рассказыва-
ет неизвестному рабочему Пыш-
минского медеэлектролитного 
завода о современных техноло-
гиях:

«Вам, наверное, было бы ин-
тересно знать, как живут Ваши 
потомки, за свободную жизнь 
которых Вы воевали, отдавали 
свое здоровье в холодных цехах? 
– как бы интересуется Валя. – У 
нас сейчас есть то, чего не было у 
Вас, и Вы бы удивились, увидев, 
как прогрессирует человечество: 
телевидение, компьютеризация, 

сотовая связь – технология идет 
вперед. Но сейчас люди не такие, 
как были раньше, озлобились, 
каждый думает только о себе. И 
заботы наши не о хлебе насущ-
ном, а об образовании».

Вместе с тем, выпускница удив-
ляется такому истинному патрио-
тизму, когда люди по 12-14 часов 
стояли у станка: «Сейчас, к сожа-
лению, такого нет, хоть и мир вро-
де бы есть на нашей земле, но все 
равно процветает террор, – недо-
умевает Валя. – Появились новые 
«патриоты», которые лозунгами 
«Россия для русских» перечер-
кивают память о тех, кто воевал, 
не различая русских и казахов, 
евреев и татар – вместе воевали за 
одну Родину. Не могу понять, что 
людей толкает на это. Разве им 
мало Вашего горького опыта? Как 
хочется, чтобы люди опомнились 
и научились ценить жизнь».

Как и все взрослые, девушка 
понимает, что ветеранов сейчас 
с каждым годом становится все 
меньше и меньше… И наступит 
однажды такое время, когда не 
останется никого. Но все мы 
верим: «Останутся Ваши вос-

поминания в книгах, журналах и 
газетах, документальных и худо-
жественных фильмах, – пишет 
Валентина. – Так хочется, чтобы 
нынешняя молодежь интересо-
валась судьбами тех людей, кото-
рые положили жизнь ради нашего 
благополучия, ради того, чтобы 
мы жили и видели ту красоту, 
что сейчас меня окружает. Не хо-
чется, чтобы война повторилась 
вновь…»

***
Необычное послание получи-

лось у Владислава КОРНЕЕВА, 
девятиклассника кировградской 
школы №1, победителя в номи-
нации «Постарайся остаться в 
живых!» Он тоже пишет безымян-
ному герою Уральского края, но в 
письме больше сравнивает свое 
беззаботное время и тяжелые, 
горькие времена наших молодых 
защитников: 

«Думаю, мы во многом с тобою 
похожи: рождены на одной зем-
ле, верим в ее будущее, любим и 
ценим окружающих нас людей. У 
нас много общих интересов: спорт, 
книги, история своей страны; но 
вот события нашей жизни, я на-
деюсь, будут различны… В твоей 
жизни произошла жестокая и бес-
пощадная война. В твои лучшие 
молодые годы рядом с тобой были 
голод и страх, тревога и расста-
вания, смерть и слезы, а должны 
были быть любовь, надежда, бу-
дущее. 

Но я горд тем, что ты, как и мно-
гие миллионы людей, воевал бес-
страшно, не жаловался на судьбу и 
был предан своему родному краю. 
Знай, в настоящее время ты тво-
ришь правое дело. Твои бессон-
ные ночи, отчаянные поступки, 
тяжелые ранения не прошли бес-
следно, они спасли честь великой 
страны и позволили нам, вашим 
потомкам, жить с гордо поднятой 
головой. Знай, я всегда буду пом-
нить о тебе. А ты постарайся, по-
жалуйста, остаться в живых… По-
старайся!» 

«мы расскажем Вам о светлых буднях наших…»
ШкОльныЕ сочинения с конкурса «Военный треугольник», кото-
рый проходил в начале этого года, мы публиковали в нашей газе-
те не раз. напомним, по условиям проводимого ОаО «Уралэлек-
тромедь» конкурса среди подшефных школ дети писали своим 
предкам о том, как живется нам, их потомкам, в послевоенном 
мире. Более шести десятков писем были прочитаны конкурсной 
комиссией, определены победители по местам и номинациям. И 
сегодня, провожая в историю очередной международный день 
защиты детей, нам бы хотелось представить вашему вниманию 
размышления нескольких авторов «военных треугольников», в ко-
торых раскрыта тема мира, добра, любви к родине. В каждой ра-
боте эпистолярного жанра представлен свой и, наверное, очень 
личный взгляд на происходящее сегодня в наших городах и стра-
не в целом. 

P.S. Вот каким видят современный мир школьники Верхней 
Пышмы и Кировграда. Они запомнят его и будут рассказывать 
своим детям и внукам о высоких технологиях, об уютных пей-
зажах городов малой Родины, отношениях между людьми… От-
радно, что школьникам пришелся по душе такой патриотичный 
конкурс. Юлия Еремина пишет: «Для меня это первый опыт, и я 
благодарна организаторам конкурса за то, что много нового узна-
ла о своей семье, успела поговорить с бабушкой, тетей. К своему 
стыду, про своих прабабушку и прадедушку я совсем ничего не 
знала. А ведь могла и не успеть. И главное – я поняла, как это 
важно для меня…»

В следующих номерах газеты «За медь» представители нынеш-
него молодого поколения расскажут в своих «письмах в прошлое» 
о том, какими помнят они воевавших за свободу россиян дедов и 
прадедов, поведают нам об их подвигах и заслугах перед Отече-
ством. Будем ждать очередных встреч с нашими героями!
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на СВЕтЕ есть дети, у которых 
нет семьи, а домом для них 
служат приюты. Очень сложно 
жить без родителей, которые 
дарят свое тепло, воспитыва-
ют, заботятся и любят.

Учащиеся и учителя нашей шко-
лы №1 посетили детей, живущих в 
Детском доме «Солнышко». Под-
готовка была серьезной – необ-
ходимо было организовать репе-
тиции концерта для ребят, упако-
вать подарки, сувениры и разные 
вкусности. На организаторов ме-
роприятия: Наталию Витальевну 
Фоминых, Ларису Ивановну Ла-
нину, Елену Аркадьевну Семакову, 
– легла большая ответственность. 

Зато и встреча получилась по-
настоящему искренней и теп- 
лой. Воспитанники «Солныш- 
ка» с нетерпением ждали пред-
ставления. А участники концер-
та немного волновались, очень  

хотелось, чтобы все получилось.
В считанные минуты ведущие 

Елена Аркадьевна Семакова и 
Алена Анохина создали незабы-
ваемую праздничную атмосферу.

Алина Давлетбаева, Ксения Ры-
жикова, Настя Бебикова, Наташа  
Серегина провели увлекательные 
конкурсы. Хорошо запомнились 
задорные игры, танцы, улыбки, 
смех и счастливые лица детей. Ког-
да выступали наши певцы – во-
кальная группа «Ассольки», Але-
на Самородова, Лера Локосова, 
Настя Бакиева, Данил Семаков, 
Вова Пильберг, Дима Шитников, 
юные зрители даже с удовольстви-
ем подпевали и танцевали. Одним 
словом, мы все замечательно про-
вели время!

Так хочется, чтобы наша встреча 

«добрые дети мира»

Активная подготовка началась 
еще за несколько недель, ведь не-
обходимо было не только усердно 
репетировать, но и настроиться 
на победу. Была выбрана команда 
энергичных, ловких и сообрази-
тельных ребят, сумевших достойно 
проявить себя в школьной жизни.

На торжественной линейке 
традиционно представлена атри-
бутика школы: герб, гимн, флаг. 
Сначала обстановка казалась 
очень официальной, а уже потом 
почувствовалась дружеская, те-
плая атмосфера, которая  придала  
илы и уверенности в себе.

На первом этапе команды для 
поднятия боевого духа попривет-
ствовали друг друга, представив 
свои девизы и исполнив песни с 
музыкальным сопровождением. 
Поддержка участникам была про-
сто необходима: впереди их ожи-
дала полоса препятствий, где не-
обходимо множество умений. 

В викторине ребятам удавалось 
за считанные секунды отвечать на 
вопросы по истории родного края, 

демонстрировать навыки по ока-
занию первой медицинской по-
мощи, укладывать рюкзак.

Футбольный турнир, эстафета и 
конкурс по перетягиванию каната 
оказались наиболее эмоциональ-
ными этапами состязания.  

Именно здесь чувствовалась 
огромная поддержка болельщи-
ков.  27 мая на линейке были на-
граждены наши победители: 5-В, 
6-А, 7-В, 8-В и 10-Б классы. 

Благодарим за организацию и 
проведение турслета учителя гео-
графии Светлану Александровну 
Шмакову и учителя физкультуры 
Сергея Александровича Краше-
нинникова.

Хорошо помогли в организации 
туристского слета начальник цеха 
электролиза меди Владимир Ми-
хайлович Корякин и начальник 
ремонтно-механического цеха 
ОАО «Уралэлектромедь» Евгений 
Владимирович Пастухов.                                                

Александра ЖИЛЬЦОВА,  
Давид ПУГАЧЕВ, 

семиклассники школы № 1.

Викторина на природе

осталась в памяти детей, которым 
просто необходимы наши под-
держка и внимание. Мы от всей 
души поделились с ними частич-
кой света и тепла.

Спешим поблагодарить органи-
заторов и самых активных участ-
ников акции «Добрые дети мира»: 
5-А, 5-Б, 5-В, 6-В, 6-Г, 7-Б, 7-В, 
7-Г, 8-А, 8-Б, 8-В, 9-В, 9-Г,10-В во 
главе с их классными руководите-
лями.

Конечно, праздника не бывает 
без подарков. А купить их помогли 
родители школьников – участни-
ков акции. Пусть, подарки были 
достаточно скромными, но сла-
дости и забавные игрушки очень 
украсили встречу.

Давид ПУГАЧЕВ, 
7-Г класс.

26 мая на базе отдыха «звездочка» состоялся традиционный ту-
ристский слет школы №1.

Школьники в гостях у «Солнышка».

Выпуск № 68

Мастер-класс еще не начался, а 
игровая комната уже была запол-
нена людьми, и все слушали, слу-
шали ведущего. Его рассуждения 
о жизни, об отношениях и даже о 
ночных перекусах. Время. Мастер-
класс начался. Хоть Марчел Васи-
льевич и добрый человек, но опо-
здавших не пускал, ибо приходить 
надо заранее!  И так день за днем на 
мастер-классах Марчела Паскаля 
был аншлаг. Вскоре выяснилось, 
что он не только хороший психо-
лог, но и прекрасный журналист.

Свои качества журналиста Мар-
чел проявил во время «круглого 
стола». На обсуждение собралось 
совсем немного участников: четы-
ре руководителя МИ СМИ, четыре 

юных журналиста и один версталь-
щик. Наш диалог начался с неожи-
данного вопроса от Марчела: «Кто 
хочет вести этот «круглый стол»? 
Я не хочу! Мне интересно поспо-
рить с вами, а не приводить вас к 
компромиссу!», и так началось 
наше обсуждение школьных газет. 
Самым противоречивым оказался 
вопрос «Может ли ребенок иметь 
свое мнение?» После долгих спо-
ров мы так и не могли прийти к 
единому мнению.

Кстати, я очень рада, что наш 
Антон Глухов стал победителем 
фестиваля в номинации «Злобный 
критик», он ярко проявил себя на 
тренингах Марчела Паскаля.

Галя МИРОНОВА.

Секреты общения от Паскаля

ЧтО ПОлУЧИтСя, если собрать 
на живописном берегу Волги 
более трехсот начинающих 
журналистов и пригласить 
к ним команду профессио-
налов? Получится Фестиваль 
юношеских СмИ! И его назва-
ние знают в каждом регионе 
россии, во многих странах 
Снг и за его рубежом – это 
«Волжские встречи»!

 Всего 330 участников из 43 ре-
гионов России – от Дальнего Вос-
тока до Мурманска, а также из 
Казахстана, Молдовы, Украины 
и Беларуси собрались в начале мая 
на берегу Волги. Удивительно, но 
такой большой проект Лиги юных 
журналистов России был вновь 
проведен в Республике Чувашия 
на хорошем уровне без единой 

поддержки властей и коммерче-
ских структур.

Фестиваль «Волжские встречи» 
проводится ежегодно с 1989 года. 
За это время в нем приняли уча-
стие более 5000 совсем юных начи-
нающих и уже опытных молодых 
журналистов. 

Четыре дня фестиваля были 
переполнены восторгом твор-
чества, очарованием встреч. 
Мастер-классы, лекции, «круглые  
столы», творческие командиров-
ки в Чебоксары и село Шоршелы, 
встречи с артистами и космонав-
тами. Старшеклассники и сту-
денты учились у медиа-мастеров, 
обменивались журналистским 
опытом, обсуждали актуальные 
проблемы юношеских СМИ, ра-
ботали в совместных творческих 
проектах и проводили интел-

лектуальные игры. Программа 
«Волжских встреч» начиналась в 
девять утра, а заканчивалась дале-
ко заполночь. В гостях у участни-
ков фестиваля побывали артисты  
Елизавета Боярская и Александр 
Баширов, актеры мим-театра 
«Дождь» и рок-группа «Мисте-
риозо Бэнд». Большой резонанс 
вызвал спектакль «Белый ангел с 
черными крыльями» театральной 
студии «Премьера» из поселка Во-
ротынец. Эта постановка о темной 
стороне личности, о внутренней 
боли каждого человека. Социаль-
ная значимость и серьезность под-
нимаемой юными артистами темы 
помогли создать произведение с 
захватывающим сюжетом. 

Представители школьных СМИ 
отметили, что они существенно 
изменят в лучшую сторону свои 
издания после «Гамбургского сче-
та», который провел Валентин Бе-
лецкий, эксперт Всероссийского 
Конкурса школьных изданий 
«Больше изданий хороших и раз-
ных». 

На «Рефлексии» фестиваля 
взрослые и ребята отмечали, как 
на них повлияли эти четыре дня, 
чему научились и что они изменят 
в своей работе после фестиваля. 
Как отмечают организаторы фе-
стиваля, основной успех проекта 
– это мотивация участников поль-
зоваться полученными знаниями 
и технологиями в своей работе, 
когда они вернутся домой. За-
вершилась программа «Волжских 
встреч-22» традиционной для ве-
сенних фестивалей прогулкой на 
теплоходе по Волге.

Этот материал писали все вме-
сте.

И пока планета вертится –  
мы обязательно встретимся

Чуть-чуть о нем: Роман Лоба-
шов, молодой перспективный 
телеведущий ведет свой проект 
«День аиста» на «ТВЦ», снимает 
документальные фильмы для ка-
налов «НТВ» и «Россия». Второй 
год проводит мастер-классы на 
международном фестивале.

На мастер-классах он расска-
зывал о своей работе так, что я 
понимала: этот тележурналист 
не просто снимает передачу, а по-
настоящему проживает судьбы 
своих героев, просто болеет сво-
ей работой. Кто-то отзывался о 
нем не очень хорошо, говоря, что 

он высокомерный. И что «зазвез-
дился», хотя я так не считаю. Это 
открытый человек и всегда готов 
помочь или подсказать. Он вдох-
новил меня на создание нового. 

Я открыла для себя тележурна-
листику. На фестивале я посещала 
только мастер-классы по видео. 
Хотя мы газетчики, и вы подумали, 
наверное, это не пригодится мне. 
Это совсем не так, мы с ребятами 
из пресс-центра ДДТ решили, что 
начнем снимать свои видеоработы 
и поедем на следующие «ВВ-23» не 
только с газетой, но и с видео.

Кристина ЛУРЬЕ.

я открыла для себя тележурналистику

ЧтО мы ждалИ от ВВ22? Что мы хотели увидеть? мы сами не зна-
ли! Ведь большинство ребят ехали туда впервые! Придя на первую 
информационную линейку, мы немного растерялись, нам выдали 
огромный список мастерклассов. В итоге каждый выбрал то, что 
ему было ближе к душе. я выбрала коммуникативные мастер
классы марчела Паскаля из молдовы. Честно, с выбором я не 
промахнулась!

ПОСлЕ «Волжских встреч» я хочу рассказать вам о человеке, ко-
торый во второй раз удивляет меня своим взглядом на проблемы 
чужих людей и на телевидение.

Юные журналисты Екатеринбурга и Верхней Пышмы познакомились на Волге.

В начале мая юные журналисты из Верхней Пышмы побывали на 
большом фестивале юношеских СМИ «Волжские встречи».  Сегодня 
в  «Школьном курьере» – репортажи ребят с этого удивительного 
мероприятия, которое сами они называют кратко «ВВ-22».



Подл. обяз. серт.

с 70-летием Фингала Мавлявиевича 
Шайхетдинова!

Пусть будут долгими года,
Здоровье будет пусть отличным,
Не будет горя никогда,
А счастье будет безграничным!

Родные.

Подл. обяз. серт.

г. Верхняя Пышма, ул.Чистова, 2
Касса: 5-47-13, 

расписание и стоимость на сайте: 
kino.dkvp.org

с 9.06.2011  
«Люди Икс: первый класс»   в 2D

Фантастика, боевик
Фильм нам расскажет о том, как сформировались 

профессор Ксавье и Магнито, о процессе основания 
школы Ксавье для детей-мутантов и, наконец, о том, 
что же произошло между двумя закадычными друзьями 
и почему они расстались.

с 16.06.2011 «Зеленый фонарь» в 3D
Фантастика, боевик
Во Вселенной, столь же бесконечной, сколь и за-

гадочной, многие века существовал отряд воинов, об-
ладающих огромной силой. Защитники мира и спра-
ведливости, их называют Корпус Зеленых Фонарей. 
Братство воинов, поклявшихся защищать межгалак-
тический закон, где каждый из них носит кольцо, да-
рующее ему сверхспособности. Но когда новый враг 
по имени Параллакс угрожает нарушить равновесие во 
Вселенной, их судьба и судьба Земли оказывается в ру-
ках новобранца — Хэла Джордана.

с 16.06.2011 «Супер 8» 
Фантастика, триллер, детектив
Летом 1979 года несколько друзей из маленького 

городка в Огайо, снимающие любительский фильм на 
камеру «Супер 8», стали свидетелями железнодорож-
ной катастрофы. И вскоре они начинают подозревать, 
что это не было просто несчастным случаем. Стран-
ные исчезновения и необъяснимые события начинают 
происходить в городке, и местный шериф пытается 
разгадать их тайну — что-то куда более ужасающее, 
чем все могли себе представить

Первые кинопробы в 3D

Ждем вас в кинобаре: коктейли, пицца, попкорн, wi-fi доступ!!! 
Работаем ежедневно с 09.00 до 01.00

«я и мой 
любимый город»
Верхняя Пышма – наш общий 

дом. Кто-то нашел здесь возмож-
ности для самореализации, для при-
ложения своих сил – место работы.  
А для кого-то это – малая Родина, 
где родился он сам и растут его дети. 

И нет сомнений в том, что у каж-
дого человека, который живет,  
работает или просто бывает в нашем городе в гостях, есть здесь любимые 
уголки. Дворы, улицы, привычные маршруты. Почему бы не запечатлеть 
их на фотографии?! 

Для тех, кто любит фотографировать, – наш новый конкурс «Я и мой 
любимый город». На снимках могут быть не только любимые места род-
ного города, но и друзья, родные, дети, но обязательно снятые в узнавае-
мых точках Верхней Пышмы. 

Присылайте свои работы по адресу zamed@elem.ru или приносите в 
редакцию до 20 июня. Лучшие будут опубликованы в номере газеты, по-
священном Дню металлурга, победителей ждут призы.

За содержание рекламы ответственность  
несет рекламодатель.  Услуги должны иметь  
лицензию, товары подлежат обязательной 
сертификации.

за  прогноз  погоды  ответственность  несет  гидрометеоцентр
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Это Наш город

событие внимание: конкурс!

СЕмЕЙныЕ праздники – это 
событие особое. как это здо-
рово – хотя бы изредка соби-
раться в семейном кругу, за 
накрытым столом, и не про-
сто поужинать в тесном кругу, 
а отдохнуть и развлечься. но, 
как бы ни было хорошо дома, 
иногда и в гости хочется пой-
ти, пообщаться, найти новых 
знакомых. на людей посмо-
треть и себя показать. И такая 
возможность представилась 
работникам филиала «Произ-
водство полиметаллов» ОаО 
«Уралэлектромедь». 19 мая 
в дк «металлург» состоялся 
необычный праздник, приуро-
ченный к международному 
дню семьи. 

На праздник во дворец органи-
заторы пригласили семьи людей 
активных, неравнодушных – 
культоргов, спортсменов, обще-
ственников, работающих на пред-
приятии. Пригласили для того, 

чтобы люди, которые прежде едва 
кивали друг другу, познакомились, 
подружились, рассказали о себе, а 
заодно и посоревновались. 

С помощью ведущей вечера 
Ирины Калининой каждый, кто 
присутствовал на семейном празд-
нике, побывал в «доме» каждой 
семьи. Такими импровизирован-
ными «домами» стали празднич-
ные столики. Творческие задания, 
интересные вопросы помогали 
познакомиться с каждой из семей, 
узнать о семейных традициях и ре-
цептах семейного счастья. Крас-
ной нитью сквозь высказывания 
проходило утверждение, что глав-
ное в семье – это взаимопонима-
ние, умение слушать и слышать, 
взаимная поддержка и, конечно 
же, любовь. 

А как радовались возможности 
побороться за победу дети! Откры-
тые и искренние, они с желанием 

отвечали на вопросы ведущей и ве-
село участвовали в предложенных 
конкурсах. Именно дети без лиш-
них слов показали: в каждой семье 
царят любовь и взаимопонимание. 
Когда же ведущая вечера просила 
ребят представить себя волшебни-
ком и «наколдовать» что-нибудь, 
мечты у малышей оказались тоже 
семейными: кому-то нужна была 
большая машина, чтобы папа на 
ней мог возить всех вместе в лес, в 
путешествия, а то и просто в сад, а 
кому-то очень хотелось «сестрен-
ку, братика и еще сестренку». Ве-
чер удался. 

И, прощаясь, участники семей-
ного вечера во дворце говорили о 
том, что подобные вечера должны 
стать традицией. И собираться 
вместе было бы неплохо почаще, 
чем один раз в году.

Наталья ГРУДИНА.

Семейный праздник… во дворце

за трИ недели, что работа-
ет открывшийся 9 мая един-
ственный в Верхней Пышме 
кинотеатр «киноград», можно 
подвести первые итоги. Судя 
по числу посетителей (с 18 по 
31 мая на сеансах «Пираты 
карибского моря4» побыва-
ло более четырех тысяч че-
ловек, а за первые семь дней 
премьерного проката ани-
мационного фильма «Панда 
кунгфу2» – около двух с по-
ловиной тысяч человек), новый 
кинотеатр пользуется среди 
горожан большой популярно-
стью. 

Стоит отметить, что коллектив в 
кинотеатре (а это, по сути, допол-
нительный объект Дворца культу-
ры «Металлург») сложился спло-
ченный, креативный, деятель-
ный, где каждый ощущает свою 
ценность и чувствует себя частью 
большой команды. Но есть у «Ки-
нограда», как и у любого нового 
проекта, и недочеты, над решени-
ем которых еще предстоит потру-
диться. О том, что хотят изменить 
наши зрители, о планах руковод-
ства мы расспросили заместителя 
директора ДК «Металлург» по ки-
нопрокату Ольге ПОТАПОВОЙ. 

– Ольга, в расписании вашего 
кинотеатра, как правило, стоит не 
более двух фильмов, а зрителям 
хочется разнообразия. Чем вы объ-
ясните этот пробел?

– Дело в том, что фильмы у нас 
выходят в дни российской премье-
ры. И по условиям дистрибьюто-
ров каждый новый фильм должен 
показываться определенное ко-
личество раз в день. Следователь-
но, мы, как однозальный киноте-
атр, не можем взять больше двух 
фильмов в день. Но уже в июне в 
ежедневном расписании появит-
ся и третий фильм. Два фильма 
ожидается премьерных – «Супер 
8» и «Зеленый фонарь», а третий – 
«Люди Икс: первый класс» будет 
идти в прокате. Кроме того, с 23 
июня на экран выйдет «Тачки-2» 
и с 30 июня – самая ожидаемая 
премьера «Трансформеры-3». Оба 
фильма будут показаны в 3D.  

– Могут ли зрители заброниро-
вать билеты заранее?

– Разумеется. Система брони-
рования у нас работает, но пока 
только по телефону. При этом 
следует иметь в виду, что если вы 

заказывайте билеты заранее, то из 
кассы их необходимо выкупить не 
менее чем за полчаса до начала се-
анса. За 20 минут до начала бронь 
снимается автоматически! Это 
особенности программы Lucky 
ticket. При этом следует помнить: 
билеты возврату и обмену не под-
лежат.

– Разработана ли система скидок 
и льгот?

– Пока нет, но мы изучаем воз-
можности, и как только решение 
будет принято, сообщим об этом 
зрителям.

– Доминантная проблема «Ки-
нограда» – неудобные кресла. Как 
скоро порадуете посетителей новы-
ми, комфортабельными?  

– Мы прекрасно понимаем, 
что современному кинозалу не-
обходимы и современные кресла. 
Сейчас коллектив активно рабо-
тает над этой проблемой, но ре-
монт здания обошелся очень до-
рого, и, как только у «Кинограда» 
появится такая возможность, мы 
обязательно обеспечим комфорт 
нашим зрителям.

Алена ПЕТРОВА.


